

ausgeschickt, und die tot Geglaubten erschienen an Bord des Admiralschiffes, bleichen Angesichts, erschöpft und gar arg mitgenommen. Sie hatten sich gleich anfangs in den Wäldern verirrt, waren in einen Urwald geraten, welcher so dicht verwachsen war, daß kein Sonnenstrahl hindurchdringen konnte, waren dann durch Bäche und Flüsse gewatet, über Hügel und Berge gestiegen, ohne einen Ausweg zu finden. Eine tödliche Angst, daß der Admiral davon segeln und sie zurücklassen möchte, hatte sich ihrer bemächtigt, und sie wären ihren Anstrengungen erlegen, wenn sie nicht, schon am Rande der Verzweiflung, endlich an die Seeküste gelangt wären. Auf Befragen des Admirals erzählten sie, daß sie keinen Mann gesehen hätten; dagegen brachten sie einige Frauen und Knaben mit.

Columbus segelte am 10. November nach Nordwesten, wo er Hispaniola zu finden hoffte, obwohl die Frauen ihm versicherten, daß gen Süden nicht bloß Inseln, sondern auch festes Land liege, was sich später als richtig erwies; aber vorerst drängte es ihn, nach La Navidad zu gelangen und die Zurückgelassenen wiederzusehen. Eine Menge von Eilanden tauchte bei dem Dahinschiffen vor den Blicken auf, und der Admiral gab ihnen der Reihe nach ihre heutigen Namen: Monserrate, Santa Maria la Redonda, San Martin und Santa Cruz. Ein Sturm bewog ihn, bei Santa Cruz Anker zu werfen, er sandte ein Bot nach der Küste, um frisches Wasser zu holen und Erkundigungen einzuziehen. Als dasselbe an der Küste hielt, kam ein Kanoe mit vier Insulanern, zwei Männern und zwei Frauen, herangefahren, bog um eine Landspitze, — und die Indianer erblickten die Flotte. Erstaunt über diese Erscheinung hörten sie auf zu rudern, und das spanische Boot näherte sich ihnen; sie bemerkten dasselbe endlich und wollten entfliehen; aber das Boot schnitt ihnen den Rückzug ab. Als sie sahen, daß sie nicht entriimmen konnten, nahmen sie ihre Bogen und Pfeile und ruderten trotzig ihren Verfolgern entgegen; die Sehnen schwirren, und obwohl die Spanier sich mit ihren Schilden deckten, wurden doch zwei verwundet, einer tödlich. Da ließen sie ihr Boot so stark gegen das Kanoe rennen, daß dieses umschlug; aber noch im Wasser verteidigten sich die Indianer, Männer und Frauen, und erreichten schwimmend das Ufer, wo sie entflohen. Nur einen einzigen, den ein Lanzenstich schwer getroffen, brachten die Spanier an Bord.

Von Santa Cruz ging die Fahrt durch einen Schwarm von kleinen Inseln, von dem Admiral Santa Ursula und die elftausend Jungfrauen genannt, nach der großen Insel Boriquen (Puerto-Rico), welche den Namen Sanct Johannes empfing. Sie war der Gegenstand der wiederholten Angriffe der Karaiiben, ihre Bewohner